

Presentación

Jaime Padilla V.
Decano FACHED



Tenemos el agrado de ofrecerle el segundo número de la revista *Alteridad*. Aunque existen diversas investigaciones y productos académicos en la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación (FACHED), estamos haciendo camino en el tema de las publicaciones. *Alteridad*, según mi predecesor, pretende convertirse en el espacio de esa producción y de la generación de opinión sobre los temas sociales y educativos.

Este número se dedica a la memoria del P. Silvio Broseghini *sdb* (1949 - 2006). A la vez que su vida fue significativa para las misiones salesianas entre los Shuar y Achuar, contribuyó notablemente al surgimiento de importantes iniciativas de la Universidad Salesiana. En 1987, ha impulsado la carrera de Antropología Aplicada así como el Seminario Indígena y la carrera en Ingeniería en Biotecnología. Por lo tanto ha sido

una figura de primera magnitud tanto en el orden académico y de la gestión para el desarrollo como en el fortalecimiento de las organizaciones indígenas. En este número incluimos un reportaje póstumo realizado por el antropólogo Jaime Boster al P. Silvio, en el 2002, que refleja lo medular de su pensamiento teológico y antropológico.

Los demás temas desarrollados en este número evidencian la complejidad de la actual coyuntura. La sociedad contemporánea se debate en una perpleja, heterogénea y plural circunstancia pautada por las asimetrías y los antagonismos políticos, economicistas, ideológicos, sociales, culturales y religiosos.

Varios acontecimientos de trascendencia histórica han transformado el paisaje social de la vida humana. Una revolución tecnológica, centra-



da en torno a las tecnologías de la información, está modificando la base material de la sociedad a un ritmo acelerado. Las economías de todo el mundo se han hecho interdependientes a escala global, y han introducido una nueva forma de relación entre economía, Estado y sociedad en un sistema de geometría variable. Todo esto atañe a los sistemas educativos, a los mercados laborales, etc.

Para prosperar en el mundo actual, lleno de continuas alteraciones, las organizaciones, comunidades y personas deben adquirir nuevas cualidades. Los investigadores y docentes no pueden quedarse con las manos cruzadas estu-

diando y enseñando contenidos de épocas pasadas. Su reto hoy consiste en profundizar, actualizar y reinterpretar los contenidos históricos, geográficos, filosóficos, políticos, sociológicos, económicos y culturales vigentes. ¡Menuda tarea!

Alteridad es el espacio a servicio de los investigadores, docentes, colaboradores y alumnos de la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación que desean socializar sus incertidumbres, inquietudes y conocimientos.

Creemos que juntos podremos abrir nuevos caminos y ofrecer a la sociedad otras alternativas; no dejemos morir con nosotros esas nuevas ideas e iniciativas.

